

KEINE VON DENEN

„Keine von denen“ ist die Wahlkampagne der Partei Wandel. Wir haben uns bei dieser Wahl den Protest in den Namen geschrieben, weil wir uns von den Parlamentsparteien nicht mehr vertreten fühlen und auch Menschen, denen es ähnlich geht, eine wählbare Alternative auf dem Stimmzettel zu geben. Gegen jedes „weiter wie bisher“ und für eine Politik, in der das Wohl von Mensch, Tier und Planet über Profit steht.

Das ist kein kleines Anliegen, sondern ein Generationenprojekt. Damit das gelingen kann, müssen die Anliegen und Interessen junger Menschen ernst genommen werden. Sie sind von allen politischen Maßnahmen immerhin am längsten von allen betroffen. Wir fordern deshalb, dass bei allen neuen Gesetzen die Auswirkungen auf Kinder und Jugendliche verpflichtend überprüft und berücksichtigt werden müssen.

Nachfolgende unsere drei wichtigsten Forderungen mit Relevanz für junge Menschen:

1. Grundsicherung für alle

Österreich gilt als eines der reichsten Länder der Welt, dabei leben unter uns 400.000 Kinder und Jugendliche in Armut. Wir fordern deshalb die sofortige Einführung einer Grundsicherung für alle – denn wirklich reich kann eine Gesellschaft nur ohne Armut sein. Langfristig sind wir für die Einführung eines Grundeinkommens, das Menschen erlaubt, ihr Leben finanziell frei und sicher zu leben.

2. Freiwilliger Fortschrittsdienst für alle zwischen 16 – 24 Jahre

Gute Gesellschaften brauchen Menschen, die sich für etwas einsetzen. Genau das „kostet“ aber Zeit. Wir möchten, dass Politik dieses freiwillige Engagement – besonders auch von jungen Menschen – wertschätzt und es ermöglicht, diese wertvolle Lebenserfahrung zu sammeln. Unser Vorschlag dafür ist die Einführung eines freiwilligen einjährigen Fortschrittsdienstes (zum Wohl von Mensch, Tier und Planet), den alle zwischen 16 und 24 Jahren absolvieren können, um danach 30.000 Euro für den Start ins Leben zu erhalten.

3. Bedingungsloser Klima- und Umweltschutz

In unserer Welt dreht sich alles nur noch um Profit. Mensch, Tier, Umwelt und Demokratie – alles wird der Profitlogik der Märkte untergeordnet. Könnte man mit Klimaschutz so viel Gewinn machen wie mit einem Krieg, wäre das Problem wahrscheinlich bereits gelöst. Was uns in der aktuellen Politik komplett fehlt, ist das Bekenntnis, das Wohl von Mensch, Tier und Planet über Profit zu stellen. Konkret heißt das: Unser Wohlstand darf nicht weiter auf der Ausbeutung von Menschen in anderen Ländern aufbauen oder auf der Zerstörung ganzer Ökosysteme.

Für den Wahlantritt als „KEINE“ haben wir ein eigenes Wahlprogramm zusammengestellt, das fünf für uns wichtige Themenbereiche aus dem ausführlicheren Wandel-Programm herausgreift. Ihr findet es unter folgendem Link: [Wahlprogramm KEINE](#)

Den Kern unseres Wandel-Programms bildet unser 100 Schritte-Programm, in dem wir unsere politische Vision auf hundert Schritte herunterbrechen. Teilweise bauen die Schritte aufeinander auf, weil wir nicht nur aufgeschrieben haben, was wir jetzt alles ändern wollen, sondern auch einen Weg skizzieren wollten, den wir als Gesellschaft im Zeitraum von etwa einer Generation gehen können. Hier könnt ihr es lesen:

[100-Schritte-Programm](#)

Ergänzt wird dieses Programm von unseren Positionspapieren, in denen wir unsere Positionen zu einzelnen Themen ausführlicher darlegen.

- Wenn ihr genauer wissen wollt, was wir im Bereich Flucht und Migration vorschlagen, dann folgt diesem Link: [Menschen in Bewegung](#)
- Wenn ihr unsere Vorschläge zum Umgang mit der Klimakrise lesen möchtet, dann findet ihr sie hier: [Zeit des Handelns – Der Weg aus der Klimakrise](#)
- Wenn ihr euch dafür interessiert, wie wir als Gesellschaft auf ökonomischer Ebene den nächsten Schritt in Richtung Freiheit gehen können, dann folgt dem Link zu unserem Positionspapier über [das Grundeinkommen](#).
- Wenn ihr wissen wollt, warum wir uns für eine Legalisierung von Cannabis aussprechen, dann folgt diesem Link: [Cannabis – Ein Zukunftsmodell](#)
- Wenn ihr noch weitere Fragen zu bestimmten Themen habt, findet ihr die Antworten vielleicht in einem der Fragebögen, die wir zu dieser Wahl schon zu den unterschiedlichsten Themen beantwortet haben: [Gefragt - Geantwortet](#)